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КОРОТКО 

Работы по реновированию Люга-
нузеской церкви начались весной 
текущего года и на сегодняшний 
день завершены. 

По словам председателя прав-
ления Люганузеского Прихода 
Иоанна Крестителя ЭЕЛЦ Ристо 
Линдеберга, наружный фасад 
церкви не ремонтировался с по-
слевоенного периода, после того, 
как пострадавшая во время войны 
церковь была заново отстроена. 

Материалы, которые использова-
лись в то время, были не самы-
ми лучшими, фасад разрушался, 
штукатурка осыпалась кусками. 
К счастью, крыша церкви была 
крепкой, ее также частично покра-
сили в ходе работ. Уже раньше в 
церкви был заменен пол и обнов-
лена электросистема. В ходе работ 
полностью был обновлен фасад 
церкви, построена система дож-
девой воды и установлены новые 

ПОЗДРАВЛЯЕМ
Международный день пожилых людей
1 октября мы отмечаем международный день пожилых людей. 
Приятно сознавать, что пожилые люди, также и в Люганузе-
ской волости, становятся все более активными и предприимчи-
выми в повседневной жизни. Уход на пенсию уже не означает, 
что остаются дома среди четырех стен. Совсем наоборот, встре-
чаются с друзьями, посещают дневные центры, занимаются в 
кружках по интересам. 

По случаю дня пожилых людей хочется выразить признание 
и поблагодарить наших пожилых людей, которые своей рабо-
той и деятельностью внесли вклад в наше общество. У нас всех 
есть чему у них поучиться, и с ними следует больше считаться. 
Наши пожилые люди стойкие. Ведь это они провели нас через 
тяжелые и сложные времена. Теперь настало время молодым 
стоять за их благополучие.    

Уважаемые герои дня! Желаю Вам прекрасного праздника! 
Крепкого здоровья и успехов в дальнейшем! 

Ристо Линдеберг
Председатель Люганузеского Волостного собрания

Новое рождение Люганузеской церкви

входные двери. Работы осущест-
влял Scandec Ehitus OÜ. Помимо 
этого, своими силами с помощью 
хороших помощников были по-
крашены внутренние стены и 
потолочные перекрытия церкви. 
Также в церкви были установлены 
пластины с именами всех служив-
ших в церкви пасторов и спонсо-
ров. За изготовление и установле-
ние новых входных дверей стоял 
уважаемый Ульвар Куллеркупп. 

19 сентября у всех желающих 
была возможность стать свидете-
лем переосвящения Люганузеской 
церкви Иоанна Крестителя ЭЕЛЦ 
архиепископом Урмасом Вийль-
ма. В службе приняли участие 
также епископ-эмеритус Эйнар 
Сооне, который начинал пастором 
именно в Люганузеской церкви. 
На богослужении по поводу пе-
реосвящения церкви службу вели 
также архиепископ-эмеритус Ан-
дрес Пыдер, пастор прихода Аво 

Кийр, диакон церкви Тынис Тамм 
и диаконы Тийт Зейгер и Ульвар 
Куллеркупп. 

Во время богослужения благо-
дарили всех спонсоров и поздра-
вили диакона Люганузеской церк-
ви Тыниса Тамма с 60-летием.  В 
службе принял участие также мо-
лодежный ансамбль Таллиннского 
прихода Каарли под руководством 
дирижера Маариан Ленди. Служ-
ба закончилась концертом моло-
дежного ансамбля.   

Председатель правления Люга-
нузеского Прихода Иоанна Кре-
стителя ЭЕЛЦ Ристо Линдеберг 
добавляет: «Еще раз благодарю 
всех спонсоров и партнеров по со-
трудничеству, а также правление и 
совет. Совместно проделана боль-
шая работа. А впереди ждут новые 
работы и вызовы.» 

LVL

Началась новая эпоха в истории третьего по возрасту 
здания церкви в Эстонии, которому уже около 800 
лет. Свежий ремонт фасада вернул старому строению 
его былую красоту. Работы по ремонту фасада 
Люганузеской церкви обошлись в 120 000 евро, 
половина из этой суммы была получена в виде пособия 
из программы LEADER, со второй половиной помогли 
Люганузеская Волостная управа и спонсоры, в том 
числе пожертвования частных лиц.  

Председатель правления Люганузеского Прихода Иоанна Крестителя 
ЭЕЛЦ Ристо Линдеберг у дверей реновированной церкви.

Архиепископ Урмас Вийльма и пастор прихода Ааво Кийр.

Церемония переосвящения Люганузеской церкви. Фото: Вийвиан Пялль

УЧИТЕЛЯ ЛЮГАНУЗЕСКОЙ 
ВОЛОСТИ

Добра и блеска в глазах!

С наступающим Днем учителя!

Люганузеское Волостное Собрание
Люганузеская Волостная Управа

Встреча волостного 
старейшины с жителями 
прибрежных деревень
В воскресенье, 27 сентября в центре Туливеэ в Лиймала состо-
ялась встреча волостного старейшины Андреа Эйхе с жителя-
ми прибрежных деревень.

Основной темой встречи было обсуждение необходимости 
школьного транспорта. Волостное собрание, к сожалению, не 
единогласно, дало согласие на приобретение школьного авто-
буса. 

Необходимость в транспорте надо картографировать до кон-
ца октября, чтобы вынести решение в части размера школьно-
го автобуса и логистики.  

Обсуждались также другие важные для региона темы. Во-
лостной старейшина призвал укреплять в деревнях чувство 
сплоченности, формировать новые или оживлять существую-
щие сельские общества и избирать активных старост. Предла-
гать развивающие сельскую жизнь проекты или деятельность, 
которые не останутся без финансовой поддержки волости на 
покрытие собственного участия. 

Следующие встречи состоятся в других регионах волости. 
Следите за сообщениями! 

LVL
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Lüganuse Vallavalitsus

Прийт-Андрес Пяртна ро-
дился 15.10.1939 в Люганузе.   
Всю свою жизнь Прийт был свя-
зан с Люганузе. Его школьные 
годы прошли в Пюссиской школе, 
Кивиылиской 1-й Средней Шко-
ле, Таллиннской Музыкальной 
школе и Таллиннской консерва-
тории, где он учился по специ-
альности руководителя хора. По-
сле окончания консерватории его 
направили работать в Тюри, уже 
тогда он стал хормейстером, руко-
водил женским и мужским хором, 
а также ансамблями. 

В 1965 году он вернулся домой 
в Люганузе. Сначала он работал 
преподавателем в Кохтла-Ярве-
ской музыкальной школе. После 
того, как в Кивиыли открылась 

музыкальная школа, Прийт-Ан-
дрес Пяртна стал ее директором, 
позже директором Кивиылиской 
Школы Искусств, где он работал 
до самой пенсии. На протяжении 
многих лет Пяртна руководил 
также хорами: Кохтла-Ярвеским 
женским хором, Кохтла-Нымме-
ским женским хором, Люганузе-
ским смешанным хором, Кивиы-
лиским смешанным хором Loit. 
Всю свою жизнь Прийт-Андрес 
Пяртна посетил работе и музыке. 
Его увлечением была охота, но на 
это у него оставалось все меньше 
времени. 

Прийт-Андрес Пяртна удосто-
ился значительного признания в 
пяти случаях: заслуженный дея-
тель культуры Эстонской ССР, по-

Открывается тур ходатайства меры LEADER
Некоммерческое объединение Совет сотрудничества Вирумаа 
открывает в сентябре тур ходатайства о выделении проектных 
пособий меры LEADER. Заявления о ходатайстве проектных по-
собий можно подавать через e-pria 28.09-09.10.2020 (до 16.00).

Открытые меры:
Мера 1 – Развитие микропредпринимательства
Мера 2 – Развитие туристических услуг и товаров
Срок оценки 18.12.2020. Больше информации на www.viko.ee  

и www.pria.ee. Ждем ходатайствующих из Люганузеской волости 
(предприниматели, некоммерческие объединения, местное само-
управление).

5 сентября 2020 по начинанию 
Сельского общества Люганузе 
состоялась пятая Люганузеская 
сельская ярмарка, чему в этом 
году благоволила и погода. По 
словам одной из главных орга-
низаторов ярмарки Анне Кала-
мяэ, на месте было 75 торговцев. 

Торговали всем, что растет в 
саду и на поле. И, конечно же, не 
обошлось без рукоделия и про-
дуктов питания. Ярмарка этого 
годе была немного скромнее 
обычного, так как из-за вспыш-
ки коронавируса пришлось огра-
ничить количество торговцев.  

Ввиду распространения вируса 
Люганузеская волостная управа 
обязала торговцев носить маски. 
Добровольцы наблюдали за про-
исходящим, помогали рассредо-
точить посетителей и раздавали 
всем посетителям маски. Посе-
тители ярмарки смогли насла-

диться концертом Койта Тооме, 
принять участие в лотерее и аук-
ционе. 

До встречи в следующем году! 

Вийвиан Пялль
Редактор

Инициирование детальной планировки расположенного в 
деревне Кольяла участка недвижимости Кихва и невозбуждение 
стратегической оценки воздействия на окружающую среду 
Люганузеская Волостная управа сообщает, что решением Люга-
нузеского Волостного собрания № 277 от 27.08.2020 была иници-
ирована детальная планировка расположенного в деревне Кольяла 
участка недвижимости Кихва (75101:003:0189, площадь 1,6 га), 
целью которой является изменение целевого назначения земли под 
сельскохозяйственные угодья в землю с целевым назначением под 
жилищную застройку и уменьшение зоны строительного запре-
та вдоль берега реки Эрра, протекающей с северной и восточной 
границы участка недвижимости, чтобы выстроить на имеющихся 
фундаментах, при необходимости расширяя их в противополож-
ном водоему направлении,  жилой дом и подсобную постройку. 
Ходатайство о составлении планировки подала Эгле Касела, со-
ставитель будет найден в ходе проведения государственной по-
ставки, составление организует Люганузеская Волостная управа, 
устанавливает Волостное собрание. 100% изменение целевого на-
значения землепользования обуславливает необходимость в изме-
нении основного решения детальной планировки в соответствии 
с п.1 ч.1 § 142 Закона о планировании. Кроме того, п.2 ч. 4 § 40 
Закона об охране природы указывает на то, что местное самоу-
правление для уменьшения зоны строительного запрета должно 
представить Департаменту окружающей среды ходатайство и 
принятую детальную планировку, содержащую предложение об 
изменении детальной планировки. К составлению планировки 
применяется предусмотренное ч 2 § 142 Закона о планировании 
производство для составления общей планировки, а также требо-
вания, предусмотренные для сотрудничества и привлечения при 
составлении детальной планировки. Стратегическая оценка воз-
действия планировки на окружающую среду не инициируется, 
поскольку на основании предварительной стратегической оценки 
воздействия на окружающую среду, составленной согласно  ч.6 § 
142 Закона о планировании, Департамент окружающей среды в 
своем письме № 6-5/20/11485-2 от 15.07.2020 посчитал, что плани-
руемой деятельности не сопутствует существенное воздействие на 
окружающую среду. С решением об инициировании планировки 
и прилагающимися к нему приложениями можно ознакомиться в 
канцелярии Люганузеской Волостной управы в рабочие дни с 8:00 
до 15:00 и на домашней странице волости http://www.lyganuse.ee/
detailplaneeringud. Дополнительная информация: Кайе Метсаотс, 
волостной архитектор-специалист по планированию, тел. 332 
5872, 5361 8707, э-почта: kaie.metsaots@lyganuse.ee.

Приближается срок подачи ходатайств  
по программе поддержки местной собственной инициативы 
1 сентября 2020 Министерство финансов объявило открытым 
осенний тур подачи ходатайств по программе поддержки мест-
ной собственной инициативы 2020 года.

Срок подачи ходатайств - 01 октября 2020 до 16.30. Ходатай-
ства необходимо представить Союзу самоуправлений Ида-Виру-
маа на адрес э-почты kop@ivol.ee. Ходатайства можно представ-
лять по электронной почте в дигитально подписанном виде.

Дополнительную информацию и необходимые для ходатайства 
документы можно найти на домашней странице Союза самоу-
правлений Ида-Вирумаа http://ivol.kovtp.ee/kohaliku-omaalgatuse-
programm-kop-.

Инициирование детальной планировки расположенного в городе 
Пюсси по адресу А.Китзберга 5 участка недвижимости
Люганузеская Волостная управа сообщает, что распоряжением Лю-
ганузеского Волостного собрания № 548 от 14.09.2020 была ини-
циирована детальная планировка расположенного в городе Пюсси 
по адресу А.Китзберга 5 участка недвижимости (64501:003:0010, 
площадь 2508 м2, целевое назначение 100% земля под жилищную 
застройку) и принято решение не возбуждать стратегическую оцен-
ку воздействия на окружающую среду. Целью планировки является 
разделение участка недвижимости на две части и установление ус-
ловий на незастроенную часть, чтобы выстроить там жилой дом и 
баню со всеми необходимыми коммуникациями. 

Детальной планировкой не выдвигается предложение об измене-
нии основного решения действующей общей планировки, установ-
ленной § 142 Закона о планировании.    Планируемая деятельность 
не относится к числу деятельности с существенным воздействием 
на окружающую среду, приведенной в ч.1 § 33 Закона об оценке 
воздействия на окружающую среду и о системе управления окружа-
ющей средой, на основании ч.2 § 6 предварительная оценка и стра-
тегическая оценка воздействия на окружающую среду не являются 
необходимыми. Ходатайство о составлении планировки подала Та-
иса Маркова 25.08.2020, инициатором, организатором и установи-
телем составления и планировки является Люганузеская Волостная 
управа. 

С распоряжением можно ознакомиться в канцелярии Люганузе-
ской Волостной управы в рабочие дни с 8:00 до 15:00 и на домашней 
странице волости http://www.lyganuse.ee/detailplaneeringud 

Дополнительная информация: Кайе Метсаотс, волостной архи-
тектор-специалист по планированию, тел. 332 5872, 5361 8707, э-по-
чта: kaie.metsaots@lyganuse.ee. 

В начале августа при поддерж-
ке Министерства финансов 
в рамках составления новой 
общей планировки Люганузе-
ской волости началось базовое 
исследование с целью выяс-
нения возможностей развития 
ветроэнергетики. В ходе иссле-
дования будет проведен геоин-
формационный анализ соот-
ветствия территории волости и 
даны советы для устойчивого 
планирования ветроэнергетики 
с учетом опыта Эстонии и дру-
гих стран. В рабочую группу по 
исследованию входят со сторо-
ны OÜ Hendrikson&Ko эксперт 
по ветроэнергетике, эксперт по 
природной среде, эксперт по 

социальному влиянию и геоин-
форматик, со стороны волости 
– специалист по планированию 
и специалист по развитию, а 
также представитель организа-
ции-партнера волости Purtse Jõe 
Arenduskeskus MTÜ как пред-
ставитель местной общины.  
Перовое собрание состоялось 
28 августа. Исследование будет 
готово к 2 декабря 2020. 

Предполагаемая высота ве-
трогенераторов в общей пла-
нировке определена не будет. 
В составляемом исследовании 
предполагаемой максимальной 
высотой с учетом длительной 
перспективы является высота 
до 300 м. Расстоянием между 

ветрогенераторами считается 
около 8 диаметров ротора (ca 
1000-1200 м), но реальное рас-
положение будет зависеть от 
различных обстоятельств и вы-
яснится в ходе планирования 
детальных решений. Быстрое 
развитие технологии ветрогене-
раторов позволяет в настоящее 
время планировать ветрогенера-
торы также на покрытых лесом 
территориях и зонах бывших 
подземных разработок.  

Планирование ветроэнергети-
ки в общей планировке волости 
требует обдуманного подхода и 
четкой методики. Опыт других 
самоуправлений по развитию ве-
троэнергетики показывает, что 

при планировании подходящих 
территорий в части критерий к 
подходящим территориям есть 
разные мнения как потенциаль-
ных девелоперов и ведомств, 
так и местных жителей. Речь 
идет о теме, представляющей 
интерес для общественности, 
и здесь может быть множество 
мнений. 

Дополнительная информация: 
Кайе Метсаотс, волостной архи-
тектор-специалист по планиро-
ванию, тел. 332 5872, 5361 8707, 
э-почта: kaie.metsaots@lyganuse.
ee. 

LVL

Исследование возможностей развития ветроэнергетики

Фото: из архива Lausa Lust

Люганузеская сельская ярмарка удалась

Целевое учреждение Фонд На-
циональной Культуры Эстонии 
до 15 октября принимает хода-
тайства о выделении стипендий 
и финансировании культурных 
проектов на 2021 год. 

Стипендии и пособия выделя-
ются из 137 подфондов.

Целевое учреждение Фонд 
Национальной Культуры Эсто-

нии поддерживает:
Частных лиц стипендией для 

учебной и научной работы, а 
также на творческую и спортив-
ную деятельность;

Организации пособием на 
инициирование и финансирова-
ние проектов, важных с точки 
зрения развития, сохранения и 
передачи национальной культу-

ры. 
Впервые в распределении 

участвуют два подфонда:  Фонд 
Гуннара Тоомеметса, иницииро-
ванный Гуннаром Тоомеметсом 
в 2019 году с целью поддержать 
развитие эстонского танцеваль-
ного спорта; Фонд Вальтера 
Ленга, инициированный Вальте-
ром Ленгом в 2009 году с целью 

поддержать исследования исто-
рии студенческого спорта.

Информацию о распреде-
лении, список участвующих в 
распределении подфондов, а 
также э-анкету можно найти 
на домашней странице Целе-
вого учреждения Фонд Наци-
ональной Культуры Эстонии  
www.erkf.ee.

Принимаются ходатайства о выделении стипендий и финансировании культурных проектов 

Чтим память  
Прийт-Андрес Пяртна
15.10.1939 -28.08.2020

четный гражданин города Кивиы-
ли, премия за дело всей жизни в 
области культуры уезда Ида-Ви-
румаа, знак отличия Ида-Виру-
маа, премия года Капитала куль-
туры Ида-Вирумаа.

Еще в прошлом году, 15 октября 
в Кивиылиской Школе Искусств 
праздничным концертом отме-
чали 80-летие Прийта-Андреса 
Пяртна, где о работе и духовной 
жизни, а также забавных случа-
ях из жизни бывшего директора 
школы рассказали преподаватели 
школы искусств. 

Прийт-Андрес Пяртна ушел из 
жизни 28.08.2020. Люганузеское 
Волостное собрание и Люгану-
зеская Волостная управа чтят 
память почетного гражданина 
города Кивиыли, уважаемого 
руководителя хора и бывшего 
директора Кивиылиской Школы 
Искусств Прийта-Андреса Пярт-
на. Глубокое соболезнование 
близким. 

3 сентября на территории пляжа 
проводились работы по озелене-
нию и благоустройству, в ходе 
чего на участке недвижимости 
было высажено около 100 сажен-
цев сосны, на прибрежной зоне 
были построены и установлены 
скамейки. В соответствии с за-
ключенным с Люганузеской во-
лостью соглашением о праве на 
застройку повседневные работы 
по уборке и покосу травы терри-
тории осуществляет Trogar OÜ. 
Проект является совместным 
проектом Trogar OÜ и Swedbank 
AS в рамках кампании „Armastan 
aidata“ («Люблю помогать»).

LVL

В Лиймала было посажено 100 саженцев сосны

Фото: частная коллекция
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На домашней странице Люганузеской 
волости и в майском номере волостной 
газеты Волостной управой был объяв-
лен конкурс Красивый Дом Люганузе-
ской волости 2020. Целью проведения 
конкурса по благоустройству являет-
ся вдохновить собственников домов 
благоустраивать и оформлять участки 
своей недвижимости. Мы призвали 
жителей волости замечать красивые и 
своеобразные сады и сообщать о них.  
Ведь всем известно, что эстонозе-
мельцы очень работящие, но слишком 
скромные, чтобы искать признания сво-
им трудам.  

Совсем без намеков конкурс все-таки 
не прошел. Друзья или соседи предста-
вили на конкурс пять домохозяйств. В 
августе оценочная комиссия совершила 
поездку по волости и заметила еще не-
мало красивых домохозяйств, из кото-
рых следовало выбрать самые видные. 

Дом Урве и Юхана Эскор с дороги не 
увидишь, на хутор ведет узкая дорога. 
Мы получили намек, который направил 
нас туда, но не будем скрывать, что и в 
планах комиссии было посетить этот 
дом.  Само собой разумеется, что хозя-
ин работал в своем красиво оформлен-
ном саду, делая из собранных на кар-
тофельном поле камней дорожку. При 
входе в ворота взгляд привлекли разно-
цветные гортензии. Дом окружает при-
тягивающий взгляд и богатый разными 
видами растительности сад: альпина-
рий, розы, большое количество красиво 
цветущих кустарников и деревьев, есть 
даже миндальные деревья, которые не 
каждый рискнет высадить в своем саду, 
потому что миндальное дерево нужда-
ется в уходе и любви, чтобы пережить 
зиму в нашем климате. С любовью и за-
ботой Урве и Юхан ухаживают за своим 
садом уже девять лет. 

Объезжая Сонда, нам бросилось в 
глаза несколько ухоженных и красивых 
домохозяйств, но больше всего внима-
ние комиссии привлек желтый велоси-
пед во дворе дома песочного цвета – его 
нельзя было не посмотреть поближе. 
Красивое и ухоженное домохозяйство 
является домом Татьяны и Александра 
Омельченко. В саду много форм хвой-
ных деревьев, придающих саду краси-
вый вид круглогодично. Величествен-
ные хосты также украшают сад с весны 
до осени. Самым уютным местом этого 
дома является утопающая в зелени ве-
ранда. Семья проживает в доме уже 15 
лет и все здесь Александр сделал свои-
ми руками.

Разъезжая по поперечным улицам 
Кивиыли, нам бросился в глаза один 
цветущий сад. Его мы приметили еще 
раньше. Это дом Александры Ельцовой 
и Виктора Селезнева. Хозяева живут 
там уже 11 лет. Вся эта красота являет-
ся плодом многолетней работы, на мо-
мент нашего посещения хозяйка также 
хлопотала в саду, ухаживая за своими 
любимцами. В саду растут как красиво 
стриженные формы хвойных деревьев, 
так и очень умело размещенные деко-
ративные кустарники.  Есть также аль-

Aru Kult 2020
113 сентября на стрельбище Ару уже десятый раз состоялись 
соревнования по охотничьей стрельбе 
Aru kult, организованные Обществом 
охотников Ида-Вирумаа, Обществом 
охотников Майдла, Обществом охот-
ников Кивиыли и Клубом охотничьей 
стрельбы Ида-Вирумаа. Соревнования 
открыл председатель Люганузеского 
Волостного собрания и председатель 
правления Союза спорта Ида-Вирумаа 
Ристо Линдеберг.  Юбилейные сорев-
нования начались с поздравлений и 
слов благодарности организаторам 
соревнований. На место прибыло бо-
лее 30 участников. Соревновались в 
стрельбе из охотничьего ружья и вин-
товки. Главным судьей соревнований 
был член правления Клуба охотничьей 
стрельбы Ида-Вирумаа Каупо Тихван. 
Погода также сопутствовала проведе-
нию соревнований, хотя ветер и был 
сильным, это не напугало участников, 
солнце светило и было по-летнему 
тепло. Соревнования можно считать 
удавшимися. 

Результаты:
JM 2- охотничье ружье
Юниоры: I место Мартен Сарал 43 

очка, II место Марвин Лемендик 35 
очков.

Мужчины: I место Хенри Тамманн 
42 очка, II место Тоомас Саксладу 42 
очка, III место Мардо Лемендик 41 
очко. 

Сениоры: I место Алар Сюда 33 

очка, II место Пеэтер Браун 30 очков, 
III место Аллан Симм 23 очка. 

Ветераны: I место Павел Вейколай-
нен 31 очко, II место Эльмо Касела 29 
очков, III место Арво Лехтла 26 очков. 

Команды: I место Майдла 3- 119 оч-
ков, II место Майдла -119 очков, III ме-
сто Майдла 2 - 112 очков.

VJM-1 - винтовка
Юниоры: I место Мартен Сарал 86 

очков, II место Марвин Лемендик 76 
очков, III место Кермо Кингу 69 очков.

Мужчины: I место Хенри Тамманн 
91 очко, II место Ирвен Авик 89 очков, 
III место Калле Вяльюр 83 очка. 

Сениоры: I место Алар Сюда 89 оч-
ков, II место Аллан Симм 62 очка, III 
место Рауль Липп 47 очков. 

Ветераны: I место Велло Веске 64 
очка, II место Лео Аамер 62 очка, III 
место Карл-Йоханнес Кярнер 52 очка. 

Команды: I место Майдла 2- 239 оч-
ков, II место Майдла – 237 очков, III 
место Онтика 207 очков.

При стрельбе из охотничьего ружья 
JM-2 норма была выполнена 18 раз, 
при стрельбе из винтовки VJM-1 -12 
раз.

Вийвиан Пялль
Специалист по связям с общественностью

Соревнования открыл  председатель Союза спорта Ида-
Вирумаа, председатель Люганузеского Волостного собрания 

Ристо Линдеберг.  Фото: Вийвиан Пялль

На фото слева направо Тамбет Лейнбок, Ристо Линдеберг, Ивар 
Таллерманн

Красивый Дом Люганузеской волости 2020

КРАСИВЫЙ ДОМ ЛЮГАНУЗЕСКОЙ 
ВОЛОСТИ 2020:

ДОМ УРВЕ И ЮХАНА ЭСКОР 
в Мустрятта в Люганузеской волости

ДОМ ТАТЬЯНЫ И АЛЕКСАНДРА ОМЕЛЬЧЕНКО  
в Сонда в Люганузеской волости

ДОМ АЛЕКСАНДРЫ ЕЛЬЦОВОЙ И ВИКТОРА 
СЕЛЕЗНЕВА  

в городе Кивиыли в Люганузеской волости. 

пинарий, особенно прекрасный весной, 
и злаковые растения, чудно колышущи-
еся на ветру. 

В этом году выражение признания 
собственникам красивых домов про-
шло несколько иначе – распростране-
ние коронавируса внесло свои коррек-
тивы. Волостной старейшина Андреа 

Эйхе посетил победителей на пороге их 
дома, вручив им благодарственные гра-
моты, мачтовые вымпелы с символикой 
волости и, конечно же, большие букеты 
цветов. 

Вийвиан Пялль
Специалист по связям с общественностью

Дом Урве и Юхана Эскор. Фото: Вийвиан Пялль

Дом Татьяны и Александра Омельченко 

Дом Александры Ельцовой и Виктора Селезнева
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В конце прошлого учебного года, 
наверное, все школы Эстонии 
надеялись, что осенью начнется 
обычная школьная работа, такая, 
к которой мы привыкли. Конец 
августа был для школ Люганузе-
ской волости напряженным, так 
как вирус COVID-19 подобрался 
к нам совсем близко. Подготовка 
к новому учебному году означала 
не только уборку классов и подго-
товку торжественных актов – не-
обходимо было продумать план A, 
B и C. В сотрудничестве с волост-
ной управой надо было принять 
защитные меры к тому, чтобы 
контактное обучение продлилось 
как можно дольше. 

Как начался учебный год в Ки-
виылиской 1-й Средней Школе? 
Торжественные линейки состоя-
лись, хотя и немного по-другому, 
торжественная линейка прошла 
на улице, речь директора была 
записана на видео. Хотя погода 
была дождливой, настроение де-
тей и учителей было волнующим, 
а радость встречи огромной. В 
фокусе моей речи была ОТВЕТ-
СТВЕННОСТЬ. Мы отвечаем 

за свое здоровье, а через это и за 
здоровье окружающих нас людей. 
В качестве руководителя школы в 
этом учебном году я жду от уче-
ников понимания того, что учеба 
– это усилие и этого усилия не 
стоит бояться. Этим усилием сто-
ит научиться наслаждаться.  

В организации учебного про-
цесса произошел целый ряд из-
менений, и все во имя здоровья 
и благополучия. По утрам всем 
входящим в школу измеряют тем-
пературу. Команда по измерению 
температуры справляется со свои-
ми обязанностями хорошо. Очень 
хвалю всех учеников и родителей 
за понимание. Для меня, как для 
директора школы, самым ценным 
при утреннем измерении темпе-
ратуры является то, что у меня 
есть возможность пообщаться с 
учениками, поприветствовать их 
и пожелать хорошего дня. 

Помимо утреннего измерения 
температуры, в этом году у каж-
дого класса есть свое классное по-
мещение, из класса в класс ходят 
учителя. Обеденных перерывов в 
этом учебном году три. В кори-

Начало учебного года глазами членов школьной 
семьи Кивиылиской 1-й Средней Школы
Нынешний учебный год начался совершенно по-новому. Опыт 
дистанционного обучения прошлой весны и закрепивший-
ся в обществе вирус COVID-19 установил для учебной работы 
новые правила и соглашения. Своими первыми впечатлени-
ями о начале нового учебного года в Кивиылиской 1-й Сред-
ней Школе делятся директор школы Ану Вау, учитель Индрек 
Нягелик и абитуриент Кристофер Кивипалу.

дорах мы восстановили систему 
дежурства учителей. Во время 
учебного дня выходить из здания 
можно только с учителем. Также 
мы координируем передвижение 
детей по школе, чтобы рассредо-
точить учеников. Учителя-пред-
метники стараются как можно 
больше уроков проводить на све-
жем воздухе. Из всех школьных 
дверей во время учебного дня 
открыта только дверь со стороны 
улицы Виру. Гостям (как и роди-
телям) входить в здание школы 
без предварительной регистрации 
запрещено. Дезинфицируем руки 
и рабочие поверхности. Напо-
минаем о необходимости мыть 
руки. Детей или учителей с сим-
птомами заболевания в школу на 
пускают. 

Да, ограничений хватает, но все 
это во имя одной цели – мы хотим 
как можно дольше продолжать 
контактное обучение. Будем бе-
речь друг друга! 

Ану Вау, 
директор

Будучи молодым учителем, наде-
ешься, что с каждым годом рабо-
тать будет все легче и спокойнее. 
Но не все желания сбываются с 
первого раза. Год короны 2020 га-
рантирует, что недостатка в опыте 
новой формы обучения и выхода 
из зоны удобства не будет. Еще 
до начала учебного года меня, как 

и многих моих коллег, мучил во-
прос: «Неужели вновь будет дис-
танционное обучение?», «Какие 
руководства поступят от Мини-
стерства образования?», «Какие 
изменения будут в контактном 
обучении?».

Многие вопросы получили 
ответы до начала школы: «Да, 
контактное обучение будет, так 
долго, насколько это возможно», 
«Свои классы будут у учеников 
а не у учителей», «По утрам надо 
будет измерять температуру». 
Здесь хочется поблагодарить сво-
их расторопных коллег, которые 
теперь измеряют температуру 
уже очень профессионально! 

Что еще изменилось для учите-
ля? Учителя-предметники, кото-
рые не являются классными руко-
водителями, потеряли поддержку 
стен родного класса. Кто-то в 
связи с этим берет больше работы 
на дом, кто-то находит убежище 
во вновь созданной учительской. 
На основании своего субъектив-
ного опыта могу сказать, что со-
здание такого рабочего помеще-
ния способствует налаживанию 
связей и сотрудничества между 
коллегами. Теперь подготовка к 
следующему дню проходит не по-
одиночке в своем классе, учителя 
собираются в учительской, где 
теперь решаются многие рабочие 
вопросы. 

В работе учителя Кивиылиской 

1-й Средней Школы произошло 
еще одно знаковое изменение. 
Появилась обязанность время 
от времени дежурить на разных 
этажах, чтобы гарантировать со-
блюдение учениками гигиены и 
предотвращать массовые скопле-
ния. У этой обязанности несколь-
ко сторон. Это может быть крайне 
фрустрирующим, когда ты вспо-
минаешь, что твоя очередь де-
журить на четвертом этаже, хотя 
ты только что отвел детей в сто-
ловую. В то же время это может 
быть крайне приятным опытом, 
когда развиваешь беседу с учени-
ками в коридоре и гуманизируешь 
образ учителя вне классных стен.

Индрек Нягелик, 
учитель (Noored Kooli)

Первый школьный день в этом 
году прошел по-новому! А имен-
но, торжественная линейка для 
2-12 классов прошла на свежем 
воздухе, после чего уже в клас-
сах состоялись уроки классного 
руководителя. На уроке учени-
ки узнали, что рутинная учеба 
станет весьма интересной. Уча-
щимся разъяснили, что теперь 
учителя сами будут приходить к 
ученикам, тем самым самостоя-
тельно передвигаться по школе 
запрещено (запрещено также по-
кидать территорию школы). Так-
же каждое утро у учащихся будут 
измерять температуру. Тех, у кого 

температура выше 37 или ниже 
36, в здание школы пускать не бу-
дут, и их (конечно, в соответствии 
со здоровьем и возможностями 
ученика) отправят на э-обучение, 
с чем мы все столкнулись уже 
весной. 

Если позволяет погода, уро-
ки можно проводить на улице, в 
этом смысле у учителей развя-
заны руки. Обеденные переры-
вы разделены, руки необходимо 
мыть как можно чаще. Учителя, 
переходящие из класса в класс, 
должны после урока продезинфи-
цировать стол. У учащихся появи-
лась дополнительная обязанность 
соблюдать чистоту в своем клас-
се, а именно, после каждого урока 
следует проветрить класс. 

Теперь мы уже две недели хо-
дим в школу, и надо сказать, что 
измерение температуры стало 
нормой, учителя делают это ве-
село и с душой. Использование 
дезинфицирующих средств уже 
в крови, это происходит маши-
нально. И даже классы, которые 
раньше казались так близко рас-
положенными, теперь кажутся 
отделенными, и все занимаются 
сами по себе. После шестиме-
сячного перерыва приятно вновь 
быть вместе в школе. Успешного 
учебного года всем! Будьте здо-
ровы!

Кристофер Кивипалу, 
ученик 12 класса

Фотографии 
похода 

Кивиылиской 1-й 
Средней Школы

1J и 1K 
знакомятся 

с дикими 
животными в 

парке животных 
Элиствере

 Поход 3A и 
3B на сельскую 
площадь Эрра

4A, 4B и 4V изме-
ряют светопрони-
цаемость и влаж-

ность земли

Шестиклассники 
в шахтном музее 
Кохтла-Нымме

9A и 9B изучают 
влияние человека 

на природу 

10 класс на кок-
совой горе Пюсси 

развивает ко-
мандный дух

 

 7A и 7B учился 
пользоваться сен-
сорами Верньера

8 класс изучал 
влияние человека 

на природу

11 класс создает 
тропу открытий

5A учился 
пользоваться 
различными 

измерительными 
приборами

2A и 2B
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Вот и прозвенел первый в этом 
учебном году звонок для всех 
членов школьной семьи! День 
Знаний позади, а впереди всех 
учеников, учителей и родителей 
ждут 175 увлекательных, неза-
бываемых и познавательных и 
полных творческого сотрудни-
чества друг с другом ради общей 
цели учебных дня. В этом году 
наша школа открыла двери для 
214 учеников. В первый класс 
пришли 23 ученика. Самое при-
мечательное, что в этом году 
у ребят первого класса была 
возможность выбрать для себя 
класс с русским языком обуче-
ния или класс погружения. Всех 
учеников школы в этом году 
готовы окружить заботой, хо-
рошими знаниями и навыками, 
важными в современном мире 
29 учителей и 26 работников 
школы. Приятно отметить, что 
в условиях всех ограничений, 
можно внести определённые 
корректировки, но при этом со-
хранить интересный творческий 

учебный процесс. 
Таким образом, 1 сентября 

в школе состоялось 2 празд-
ничных линейки. На праздни-
ке «Встреча первоклассников» 
было разрешено присутство-
вать только одному родителю, 
при этом мероприятие можно 
было смотреть в прямом эфире 
и велась запись. Для праздника 
учеников 2-8 классов пришлось 
полностью обратится к ИТ-тех-
нологиям. Ребята вместе со сво-
ими классными руководителями 
наблюдали за происходящим в 
актовом зале в прямом эфире из 
своих классов, после чего прове-
ли праздничные классные часы. 
Благодарим всех членов школь-
ной семьи, которые внесли свой 
вклад в то, что День Знаний со-
стоялся и была возможность по-
дарить друг другу праздничное 
настроение, хоть и пришлось 
внести некоторые изменения.

Радует то, что уже первые 
недели сентября смогли пред-
ложить ребятам помимо учеб-

ного процесса за партами ещё 
много всего интересного и 
познавательно-развлекатель-
ного. Первая учебная неделя у 
нас традиционно завершилась 
Днём Здоровья. Вторая учебная 
неделя для учеников 8 классов 
началась с поездки в Сагади по 
проекту «Школа природы», а в 
середине недели ученики 8-ых 
и 9-ых классов встретились с ко-
мандой мобильных мастерских 
MERKUUR. Ученики в группах 
на двухчасовом мастер классе 
осваивали современные спосо-
бы обработки металлов на CNC 
станке. Особенно приятно отме-
тить, что уже на второй неделе 
собрался и новый состав уче-
нического представительства. В 
коллективе много новых членов, 
а вместе с этим, надеемся, что и 
много свежих идей, энергии и 
позитива, которые ребята будут 
готовы дарить на протяжении 
всего учебного года и осталь-
ным представителям школьной 
семьи. 

Желаем всем удачного, твор-
ческого, плодотворного и инте-
ресного учебного года.

Вера Коротаева,
Руководитель по интересам 
Русской Школы г. Кивиыли

Летом по инициативе неком-
мерческого объединения Maidla 
Noored состоялась ученическая 
дружина. Нашим желанием 
было найти работодателя, кото-
рый согласился бы предложить 
молодым людям работу и пла-
тить им заработную плату. Нако-
нец мы достигли соглашения с 
Vahtra Hooldemaja, который был 
согласен принять молодежь на 
работу на мызу Аа. Кандидиро-
вать могли молодые люди в воз-
расте от 13 до 16 лет. 

Интерес был настолько велик, 
что можно было бы сформиро-
вать несколько отрядов. Судя 
по отзывам, молодежь больше 
всего устраивал шестичасовой 
рабочий день. Примечательно и 
то, что, несмотря на возрастное 
ограничение, среди кандидатов 
были двенадцатилетние ребята, 
составившие всячески обосно-
ванные мотивационные письма 
для участия в дружине. В итоге 
дружина была сформирована из 
12-16-летних ребят. Продолжи-
тельность рабочего дня, а так-
же трудовые обязанности были 
разными в зависимости от воз-
раста. Размер почасовой оплаты 
составлял 3,50 евро. 

В начале работы дружины 
работодатель Янек Лайнъярв 
рассказал о месте, в котором 
мы должны были ежедневно 
находиться, а также о том, чем 
ежедневно занимаются в попе-
чительском доме и какие рабо-
ты ждут впереди членов отря-
да. Молодые люди внесли свой 
вклад в подготовку проведения 
праздника Яанова дня для здеш-
них жителей - обустроили празд-
ничную зону и место для костра. 
С помощью молодежи был бла-
гоустроен парк, приведены в 
порядок книги в библиотеке, 

Количество учащихся в школах и детских садах 
Люганузеской волости в 2020/2021 учебном году
Кивиылиская 1-я Средняя Школа 1 класс – 30 учеников, в школе 
362 ученика
Кивиылиская Русская Школа 1 класс – 23 ученика, в школе 214 
учеников
Люганузеская Школа   1 класс – 9 учеников, в школе 65 учеников 
Сондаская Школа 1 класс – 2 ученика, в школе 5 учеников
Майдлаская Школа 1 класс – 5 учеников, в школе 37 учеников
Кивиылиская Школа Искусств 1 класс – 30 учеников, в школе 
223 ученика
Кивиылиский детский сад Kannike – 161 ребенок
Пюссиский детский сад Marjakese – 56 детей
Майдлаский детский сад – 30 детей
Эрраский детский сад – 16 детей
Сондаская детсадовская группа – 17 детей

Ах, это лето!
Некоммерческое объединение Maidla Noored внесло свой вклад в 
формирование более содержательного лета для нашей молодежи. 
Много мероприятий было организовано на свежем воздухе, 
где мы проводили различные соревнования и игры, состоялись 
также поездки. Мы посетили действующий в нашем уезде 
хутор Тагавялья, где помогали хуторянам в работе, в качестве 
бонуса научились печь хлеб и делать домашнее масло. Погода 
благоприятствовала нам, когда мы наслаждались водными 
развлечениями в Лиймала. Также мы посетили расположенный 
в нашей волости Хийемяги, где находится Парк скорби по 
жертвам зла, где многие известные люди посадили свой дуб. 
Нашей молодежи представилась честь посадить дуб вместе с 
президентом Эстонской Республики Керсти Кальюлайд и сделать 
совместное фото.  Конечно же, для молодежи это прекрасное 
воспоминание о лете. В нашем уезде есть на что посмотреть.  Мы 
успели познакомиться с расположенной на скалистом берегу 
Онтика смотровой площадкой Валасте и ее новыми ступенями.   
Каждый смог выложить на берегу моря свою каменную пирамиду. 
Молодежь нуждается в приключениях и испытаниях, так и мы! Мы 
предприняли поездку в Парк приключений Отепяэ, где открыли 
для себя тропы разной степени сложности, где испытали и страх, 
и азарт. Водными развлечениями мы смогли насладиться в Пыльт-
самаа, где летом открылся центр досуга для всей семьи, время мы 
провели в резиновом городке, построенном на воде. Проведение 
мероприятий было поддержано из «Меры поддержки в области об
разования и молодежной работы, направленные на смягчение кри
зиса, связанного с распространением коронавируса, вызывающег
о заболевание COVID-19» суммой 1200 евро.

Было яркое и богатое событиями лето. 

Герри Аламетс
Член правления некоммерческого объединения Maidla Noored 

Государство протянуло руку 
помощи молодежной работе
В начале мая был получен интересный вызов – молодежным 
центрам Эстонии предлагалась возможность ходатайствовать о 
пособии для выхода из чрезвычайного положения. Молодежный 
центр Майдла решил представить свое видение, как совместно 
провести время. Нашу деятельность поддержали суммой в 2800 
евро. В мероприятиях участвовало около 60 ребят. Самый бога-
тый впечатлениями день был в своем родном Кивиылиском Цен-
тре приключений, где мы провели целый день. Неожиданностью 
было то, что половина молодых людей раньше никогда не быва-
ла в местном центре. Поскольку молодежи всегда представляет 
интерес совместное приготовление пищи, мы научились делать 
пельмени. Под чутким руководством мы приготовили тесто, за-
тем разгадали загадку, как в пельмени попадает начинка и как 
они попадают в кастрюлю, а затем в рот. Скажу честно, очень 
вкусные пельмени! Известно, что молодежи нравится техника, 
особенно если ее можно потрогать руками. Один полный при-
ключений день мы провели в Центре отдыха Мыедаку среди ATV 
и радиоуправляемых машин. Наши молодые люди были первы-
ми, кому довелось испытать кроссовую трассу для радиоуправ-
ляемых машин. На паруснике Tütarsaare Aino мы побывали на 
море, наслаждаясь морской прогулкой  и слушая морские исто-
рии. Посетили самый новый кинотеатр нашего уезда в Йыхви, 
где посмотрели замечательный семейный фильм “Trollid 2”. В 
дни проведения всех наших мероприятий было организовано пи-
тание, так как дни были длинными и утомительными. 

Развитие сферы работы с молодежью поддержал Департамент 
по делам образования и молодежи.

Герри Аламетс
Молодежный центр Майдла

Лето дружины на мызе Аа

также молодежь полола, копала 
и т. д. Любимцами членов отря-
да стали мызные овцы, которые 
проявляли интерес к деятель-
ности дружины и были очень 
компанейскими. С молодежью 
встретился также консультант 
по карьере Ида-Вируской Кас-
сы по безработице, вместе с кем 
обсудили и проанализировали 
интересы, достижения и опыт 
молодежи. 

Последний рабочий день дру-
жины закончился чаепитием с 
кренделем и словами благодар-
ности работодателю. Каждый 
участник дружины получил 
свой личный расчетный лист, а 

вечером после рабочего дня на 
расчетный счет каждого участ-
ника дружины поступили зара-
ботанные деньги. Было очень 
приятно! Расходы работодателя 
на заработную плату вместе с 
налогами составили 3453,26 €. 

Дружина закончилась замеча-
тельной поездкой в Тарту, где 
днем мы открыли для себя сту-
денческий город, а вечер прове-
ли в природном центре Каукси 
за играми при костре. Ранним 
утром мы поприветствовали 
рассвет на берегу Чудского озе-
ра, а во время обеда наслажда-
лись походной тропой Котка. 
Этими двумя днями был подве-

ден итог работы дружины, и Ма-
рианне составила из запечатлен-
ных моментов памятное видео.

Благодарность некоммер-
ческому объединению Vahtra 
Hooldemaja и Лейу Каукес, кото-
рые позаботились о том, чтобы 
члены отряда вовремя поспели 
на работу, а после работы обрат-
но домой.

Деятельность ученической 
дружины поддержал Центр мо-
лодежной работы Эстонии. 

Герри Аламетс
Руководитель отряда дружины Аа

Фото: частная коллекция

C началом учебного года!C началом учебного года!
Фото: Вера Коротаева 

Фото: aрхив Молодежного центра Майдла

Фото: частная коллекция
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Почему 11 лет спустя? Да пото-
му что у хозяина Дома отдыха 
Rosi Вейко Рози, который ро-
дом из двуязычной семьи, план 
строительства дома отдыха был 
уже в 2007 году, когда в Кивиы-
ли планировалось проведение 
чемпионата мира по мотокрос-
су на мотоциклах с коляской. 
Вейко отправился в Фонд со-
действия развитию предпри-
нимательства, где получил от 
консультанта зеленый свет и 
похвалу, мол, конечно, строй, 
это очень необходимо для реги-
она. Но тогда Вейко понял, что 
он ходит еще в школу, да и де-
нег пока не хватает.

11 лет спустя, в 2018 году Со-
вету сотрудничества Вирумаа 
был представлен первый про-
ект для ходатайства о финан-
сировании в рамках программы 
Leader, а на сегодняшний день 
Вейко доволен результатом дея-
тельности первых полутора лет, 
все вышло так, как и планиро-
валось – посетители есть. Ны-
нешняя история Leader посвя-
щена премирующему упорство 
желанию действовать. 

Рассказывая о себе, Вейко 
очень детальный, но конкрет-
ный: «Семья – есть, домашние 
животные – есть. Охотничья 
собака – в числе прочего я яв-
ляюсь председателем Кивиы-
лиского общества охотников. 
Родом я из города-героя Эрра. 
Школы были разные. Ходил в 
Кивиылискую Русскую Гим-
назию, домашний язык у меня 
частично русский. Учился в 
профессиональном училище 
в Йыхви. Окончил среднюю 
школу и пошел в Школу лесо-
водства в Лууа учиться тор-
говле древесиной и изделиями 
из древесины, затем поступил 
на заочное обучение в Универ-
ситет естественных наук на 
факультет лесоводства.» Его 
Вейко еще не окончил, но он со 
смехом говорит, что скоро за-
кончит, осталось немного. 

Первые полтора года в доме 

отдыха Rosi прошли в ожида-
емом ритме. В регионе появи-
лось два новых рабочих места; 
в гостях обычно бывают справ-
ляющие дни рождения компа-
нии, предприятия, справляю-
щие летние или зимние дни, 
бывают также туристы, В свете 
пандемии, конечно, иностран-
ных туристов меньше. «Мы 
сотрудничаем с Adrenaator, 
который ведет дела в Айду; с 
музеем-шахтой Кохтла-Нымме; 
Кивиылиским Приключенче-
ским центром – когда приезжа-
ют клиенты и хотят развлечься, 
направляем их туда.  Услуги 
кейтеринга нам оказывает Ле-
эло из Pagarikoda, обедать и 
ужинать отправляем в ресто-
ран Tulivee», - хвалит Вейко 
местную предприниматель-
скую сеть, которой в целом он 
очень доволен. «Мы со своим 
предприятием входим в Со-
вет сотрудничества Вирумаа, 
и я могу сказать, что для мое-
го предприятия от этого было 
много пользы – контакты, опыт, 
учебные поездки, сеть. С моей 
точки зрения, со стороны мест-
ного самоуправления могло бы 
быть меньше бюрократии, но я 
понимаю, что они ограничены 
законами, и на какие-то вещи 
просто уходит больше време-
ни.»  Вейко придерживается 
мнения, что с развитием пред-
принимательства дела обстоят 
таким образом, что если кто-
то хочет что-то делать и идет к 
кому-то на разговор, то следует 
взять его за руку и не отпускать, 
пока дело не будет сделано. В 
Вирумаа во имя благой цели и 
предпринимательской среды 
такие силовые приемы разре-
шены, говорит он со смехом. 

Конкуренции дом отдыха 
Rosi не боится и, говоря об 
этом, он даже доволен, что все 
предприятия размещения Серд-
ца Вирумаа нашли свою нишу: 
«Мы все немного разные. И по-
могаем друг другу. Во всяком 
случае я, когда у нас все занято, 

СПОРТ

Начинается осенний шахматный сезон
Началась осень и мы начали регулярные занятия в Кивиылиской 
Русской Школе. Я очень рад, что практически все мои ученики 
соскучились по занятиям и очень хотят продолжить обучение 
этой древнейшей игре. 

Несмотря на трудности, мы активно провели летний сезон, сы-
грав в одиннадцати турнирах. 76 шахматистов нашей волости в 
возрасте от 7 до 85 лет приняли участие в турнирах международ-
ного, республиканского и уездного значения. В сентябре начина-
ем подготовку к Чемпионатам Эстонии, перенесенным на осень, 
разбираем сыгранные партии и работаем над ошибками. 

Работы предстоит очень много, но тем не менее, мы приглаша-
ем 6- и 7- летних ребят учиться этой увлекательной игре. Обяза-
тельно необходимо предварительно созвониться с тренером для 
создания групп для начинающих, мы должны выполнять все тре-
бования по безопасности здоровья для наших ребят.

Телефон тренера (+372) 552701
Сергей Титов

Тренер

Состоялся турнир по теннису
5-6 сентября в Кивиыли прошли соревнования по теннису. В со-
ревнованиях приняли участие 3 пары.

К сожалению, из-за коронавируса в Эстонию не пустили спор-
тсменов из Санкт-Петербурга. Но тем не менее соревнования 
прошли на очень высоком уровне. Турнир проходил по круговой 
системе. Первое место заняла пара Сикора Виталий и Львов Дми-
трий, на втором месте Груздев Станислав и Юрков Николай, третье 
место досталось паре Макаров Александр и Зыбин Анатолий.

LVL

20-й юбилейный турнир по волейболу на кубок Пуртсе
22 августа в сосняке Пуртсе состоялись соревнования по волей-
болу. Призовые места заняли следующие команды: I место – Ки-
виыли (Станислав Груздев, Михаил Колонтаев, Артем Бушманов, 
Эрвин Рятсеп, Даниил Басов), II место – Пуртсе (Пауль Маальма, 
Юхо Пыльд, Николай Пяст, Роман Ельцов, Тевон Пыльд), III место 
- команда SK Walter (Райго Мянни, Кенно Раамат, Янар Яковлев, 
Кейо Раамат). Команды были награждены медалями и подароч-
ными картами. Благодарим за помощь Анатолия Зыбина и Тойво 
Пеэнема. Турнир был организован руководителем Люганузеского 
Молодежного дома Юхо Пыльдом. 

LVL

Новости с ринга
В конце августа прошёл международный турнир в Даугавпилсе, 
где приняли участие и боксёры из Кивиыли. К сожалению, из-за 
коронавируса в турнире не смогли принять участие команды из 
России, Беларуси, Польши и Финляндии, зато Латвия, Литва и 
Эстония были представлены очень солидным составом. От Кивиы-
ли в турнире участвовали Диана Горишная, Макс Цветков и Яков 
Горишный.

В первом бою Макс Цветков одержал победу над спортсменом 
из Латвии со счётом 3/0. В финале боксёр из Кивиыли встретился 
на ринге с чемпионом Литвы и в тяжелейшем бою уступил первое 
место.

Якову Горишный выиграл один бой, второй проиграл призёру 
чемпионата Литвы.

Самый сложный и титулованный соперник достался Диане Го-
ришной - неоднократная чемпионка Латвии, призёр Европы. В 
матче Диана одержала уверенную победу и получила заслуженное 
первое место.

Боксёрский союз Эстонии определился с проведением чемпио-
ната Эстонии в возрастной категории с 15 до17 лет.

Он пройдет в Нарве с 30 октября по 1 ноября 2020 г. Бок-
сёрский клуб Кивиыли планирует выставить пять бойцов.  
11-23 ноября 2020 в Черногории в городе Будва пройдет чемпионат 
Европы по боксу среди молодёжи U-19. От Эстонии примут уча-
стие боксёры из Нарвы, Таллинна, Маарду и Кивиыли. Защищать 
национальный флаг Эстонии от Кивиыли будет Диана Горишная, 
двукратная Чемпионка Эстонии в возрастной категории U-19.

Впереди также открытый чемпионат Риги, который пройдёт в 
конце ноября - начале декабря.

Владимир Чуркин
Тренер боксерского клуба Кивиыли

Фото: из архива Kiviõli Poksiklubi
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Фото: частная коллекция

Дом отдыха Rosi – 11 лет спустя

НЕЗНАЧИТЕЛЬНЫЕ ДЕТАЛИ О ВЕЙКО РОЗИ  (вопросы 
почему-то очень насмешили интервьюируемого, но 

вспышки смеха пусть читатели представят себе сами, 
будет аутентичней – ред.).

Кататься на санках или на пляж?  
На пляж кататься на санках.

Школьная парта или настоящая жизнь?  
Настоящая жизнь.

Карлсон с крыши или Пеппи Длинный Чулок?  
Конечно же Карлсон с крыши. 

Юри Ратас или Таави Рыйвас?  
Вейко Рози.

Черничное варенье или селедка?  
Черничное варенье с селедкой. 

Арво Пярт или Тыну Трубецки?  
Тыну Трубецки. 

Что ты делаешь, когда не работаешь?  
Работаю. Ну а теперь все свое свободное время  

провожу с сыном на футболе. 

ДОМ ОТДЫХА ROSI 
FB: Rosi Puhkemaja
Домашняя страница: www.rosipuhkemaja.ee
Телефон: +372 5347 8185
Э-почта: rosipuhkemaja@gmail.com

обязательно советую кого-то, 
кто находится рядом.»

О выделении пособия перед 
Советом сотрудничества Ви-
румаа Вейко ходатайствовал 
дважды – несколько лет назад 
на строительство дома отды-
ха и теперь на строительство 
парковки. «Если теперь что-то 
тотально не изменится, то че-
рез месяц начнем строить,» - 
улыбается Вейко, имея в виду 
пандемию и распространение 
вируса. 

Разговаривая о будущем, 
Вейко настроен позитивно и 
надеется, что несмотря на то, 

что программный период фи-
нансирования Leader на этот 
раз заканчивается, будет и сле-
дующий. «Финансирование 
Leader является большим под-
спорьем именно для малень-
ких предприятий. Но жизнь не 
останавливается, предприни-
матель – это такое явление, что 
если становится трудно, то он 
начинает искать новые возмож-
ности», - говорит он задумчиво. 

Кейт Липп
Некоммерческое объединение 

Совет сотрудничества Вирумаа

Фото: частная коллекция
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Люганузеская волость участвует 
в проекте Министерства финан-
сов «Переселении жильцов из 
проблемных многоквартирных 
домов в регионах с сокращаю-
щимся населением и демонтаж 
оставшихся без жильцов домов» 

Сносом четырехэтажных жи-
лых домов в Кивиыли мы занима-
емся уже более двадцати лет. Все-
го снесено 22 здания. Нам очень 
повезло с тем, что в прошлом веке 
строительство домов произво-
дилось кварталами. Есть группы 
домов 50-х годов, именуемых 
сталинскими, они расположены 
преимущественно на улице Ке-
скпуйестеэ, которая раньше назы-
валась Советской. Есть дома хру-
щевского типа на улице Калеви, 
построенные в 60-е годы. И так 
называемые жилые дома со всеми 
удобствами на улицах Виру, Вый-
ду и Соо. Под всеми удобствами 
кивиылисцы подразумевали цен-
тральное отопление и текущую 
из крана горячую воду. Например, 
Соо 13 постройки 1971 года до 
последних домов советского пе-
риода Соо 18, 16 и 16а, построен-
ных в 1984-1988. Благодаря этому 
мы могли уменьшать городское 
пространство, ликвидируя дома 
кварталами. Первыми были сне-
сены хрущевки, осталось лишь 
три образца этой знаменитой 
архитектуры. Сталинские дома 
стоят, поскольку квартиры в них 
считались популярными из-за 
просторной планировки и высо-
ких потолков. На сегодняшний 
день эти дома нуждаются с осно-
вательном ремонте.  

Снос зданий требовал от руко-
водителей города большой хра-
брости. Заниматься вопросами 
собственности и планировать 
денежные средства из городского 
бюджета, а значит, из кошелька 
всех жителей города. Вместо это-
го можно было бы ремонтировать 
детские сады и школы или стро-
ить парки. Но люди были очень 
понимающими и сами желали 
привести в порядок городское 
пространство и ликвидировать 
заброшенные дома. Это всегда 
придавало чувства уверенности, 
что мы занимаемся правильным 
делом. Причем на снос ни одного 
дома мы не получали поддержку. 
А детские сады и школы также 
ремонтировали.

На сегодняшний день мы полу-
чили государственную поддержку 
нашей деятельности. Нам очень 
нравится, что запланированный 
Министерством финансов и осу-
ществляемый совместно с пар-
тнерами пилотный проект это как 
костюм портного, изготовленный 
именно с учетом проблем городов 

с сокращающимся населением. 
Как мы сами любим говорить, об-
ратное развитие – тоже развитие и 
не стоит бояться, что в этом есть 
что-то плохое.  

О чем мы думали в последнее 
время, когда читали и слушали 
предложения городских пла-
нировщиков. Боимся, что пре-
пятствием вновь станет вопрос 
собственности. Мы ведь можем 
обозначить на городской карте 
красным цветом те зоны, где со-
гласно показателям (малое элек-
тропотребление, долги, плохое 
техническое состояние), следует 
ликвидировать многоквартирные 
дома как бесперспективные. Но 
как ознакомить с этим планом 
собственника. Боюсь, что это уже 
не так просто, как в начале столе-
тия, когда из города уезжали из-
за потери рабочих мест на хим-
производстве, первыми уезжали 
те, кто прибыли последними… 
Сегодняшний собственник – это 
постоянный житель, и скорее 
всего, уже пенсионного возраста. 
Ему важно, чтобы поликлиника, 
аптека и магазин были в шаговой 
доступности. И это его собствен-
ность и милый сердцу дом, даже 
если в доме есть пустующие квар-
тиры. 

Невзирая на это, мы в течение 
двух последних лет, участвуя в 
пилотном проекте, смогли рас-
селить два заполненных напо-
ловину многоквартирных дома 
хрущевского типа – Калеви 2 и 
Кескпуйестеэ 43. Там были как 
большие, так и маленькие про-
блемы. Ключ успеха, по-види-
мому, состоит в том, что мы к 
каждому человеку и семье нахо-
дили индивидуальный подход. 
Выслушивали их пожелания и по-
требности, учитывали их поведе-
ние – имеются ли задолженности, 
являются ли они прилежными 
хозяевами и квартиросъемщика-
ми. А уже исходя из этого искали 
и предлагали квартиры. До сих 
пор мы предлагали находящиеся 
в собственности волости кварти-
ры, в части которых уже начина-
ет появляться дефицит. Конечно, 
новые квартиры мы предлагаем 
в более популярных домах «со 
всеми удобствами», чтобы людям 
не пришлось в скором времени 
вновь переезжать. Эти дома в хо-
рошем техническом состоянии, 
там сильные квартирные товари-
щества и дела движутся.   

На данный момент оба много-
квартирных дома пустые, закры-
ты, все коммуникации и здания 
законсервированы. Дальше будут 
заниматься вопросами собствен-
ности. Целью является получить 
все квартиры в собственность 

Люганузеский приход Иоанна Крестителя ЭЕЛЦ
4 октября в 9.30 Церковь Кивиыли 
Месса 18-го воскресенья после Троицы
4 октября в 11.00 Церковь Люганузе 
Месса 18-го воскресенья после Троицы
11 октября в 11.00 Церковь Люганузе 
Месса Праздника жатвы
18 октября в 09.30 Церковь Кивиыли 
Месса 20-го воскресенья после Троицы
18 октября в 11.00 Церковь Люганузе 
Месса 20-го воскресенья после Троицы
25 октября в 11.00 Церковь Люганузе 
Месса 21-го воскресенья после Троицы
1 ноября в 09.30 Церковь Кивиыли 
Месса ко Дню всех святых 
Месса ко Дню поминовения усопших
1 ноября в 11.00 Церковь Люганузе 
Месса ко Дню всех святых 
Месса ко Дню поминовения усопших

ЦЕРКОВНЫЙ КАЛЕНДАРЬ

О проблемах городов с сокращающимся населением на примере Кивиыли

Г од назад Министерство финансов и Люганузеская Волост-
ная управа заключили договор о реализации пилотного про-
екта. И хотя мы находимся еще на полпути от достижения 

цели, уже сейчас можно с уверенностью сказать, что сотрудниче-
ство является успешным и результативным. 

На сегодняшний день картографировано количество пустую-
щих квартир волости и их местонахождение, также сделан ана-
лиз возможных сценариев, как в дальнейшем может происходить 
пространственное уменьшение. Анализ является хорошим вводом 
при составлении новой общей планировки волости, а также при 
вынесении важных решений. Последние жильцы пилотируемых 
многоквартирных домов с помощью волости нашли себе новую 
жилплощадь. Переселение жильцов дало как волости, так и госу-
дарству неоценимый опыт организации эмоционального и слож-
ного процесса. Не секрет, что мы с коллегами приводим специа-
листа по недвижимости Люганузеской волости, которая является 
также местным руководителем пилотного проекта, в пример дру-
гим самоуправлениям, столкнувшимся с подобными проблемами.  

Предстоит еще решение вопросов собственности опустевших 
зданий, чтобы получить многоквартирные дома в полную соб-
ственность самоуправления. В этом нам оказывает помощь ад-
вокатское бюро, которое анализирует правовые вопросы, а позже 
будет консультировать специалистов Люганузеской волости при 
совершении действий. Это важнейший этап проекта, поскольку 
вопросы собственности являются основными препятствиями при 
ликвидации проблемных, а зачастую и ставших опасными зданий. 
Почему важно, чтобы до сноса местное самоуправление получи-
ло пустые многоквартирные дома в свою собственность? Освобо-
дившиеся от пустого и опасного здания городские земли можно 
озеленить или найти им другие функции публичного простран-
ства, проще говоря, улучшится жизненная среда. В последнюю 
очередь произойдет снос пилотируемых многоквартирных домов.

Дмитрий Московцев
Руководитель проекта Министерства финансов

самоуправления, а затем к концу 
2021 года снести здания. Между 
этими двумя зданиями остается 
еще дом Кескпуйестеэ 45, ко-
торый еще ждет своей участи. 
Поскольку в доме 44 квартиры, а 
заселено из них только 7, в планах 
расселить и этот дом. В настоя-
щее время мы картографируем 
состояние дома и ведем перегово-
ры с жильцами, чтобы найти им 
новую жилплощадь. Тем самым 
местному самоуправлению пред-
стоит в ближайшие годы снести 
три многоквартирных дома и бла-
гоустроить зеленую зону. 

Чего хочет достичь волость. 
Целью является ликвидировать 
устаревший жилищный фонд, 
который уже невозможно рено-
вировать. Утверждение «невоз-
можно реновировать», конечно 
же, не является окончательным, 
если познакомится с историей 
успеха Тарту об участии в проек-
те SmartEnCity, в рамках которого 
построенные в 60-х годах про-
шлого века хрущевки становятся 
энергосберегающими и экологич-
ными многоквартирными домами 
«смартовками». То, что сделано, 
колоссально, но, бесспорно, это 
невозможно без весомой под-

держки и толковых зачинателей. 
Это осуществимо в городах, где 
недвижимость в цене. Второй 
целью является заполнить пусту-
ющие квартиры в более новой 
части города Кивиыли. Таким 
образом будет легче тамошним 
квартирным товариществам, 
также уменьшится финансовая 
нагрузка волости на содержание 
пустых квартир. Жизненная среда 
улучшится в целом. 

Самые смелые решения город-
ского пространства появляют-
ся у нас постепенно. Мы хотим 
принять участие в продолжении 
программы по проекту Hea Avalik 
Ruum (Хорошее общественное 
пространство). Центр нашей во-
лости Кивиыли обязательно ну-
ждается еще в осмыслении и ком-
петентном совете. Вопрос в том, 
как сделать из центра настоящий 
центр, создающий настроение как 
своим людям, так и гостям.  

Ану Неэдо
Советник по развитию

Кристель Кютть
Специалист по недвижимости 

Руководитель пилотного проекта со 
стороны Люганузеской волости

5 сентября на первой премьере 
сезона «Charlotte Löwensköld» в 
большом зале  были объявлены 
любимцы публики сезона, а 
также вручены ордена партне-
рам по сотрудничеству. 

С 2002 года в Раквереском 
театре существует традиция 
выражать признательность 
тем, кто в течение театрально-
го сезона поддерживал театр. 
Орденом преданности театру 

отблагодарили посетителя теа-
тра, который в прошлом сезоне 
чаще всего посещал Раквере-
ский театр, орден благодарно-
сти 80-го сезона вручили Имби 
Васильевой. Имби является 
членом правления Женского 
общества Кивиыли, которая ак-
тивно организует совместные 
посещения театра.  

LVL

Раквереский театр вручил 
орден преданности театру 
Имби Васильевой

На фото в центре лауреат ордена преданности театру Имби Васильева, 
справа директор Раквереского театра Вельво Вяли.  фото: Архив 

Раквереского театра

Летом люди много времени про-
водят на дачах, используя печи, 
плиты и камины. Спасательный 
департамент напоминает, что 
что топки необходимо регуляр-
но чистить и обслуживать, в 
противном случае может слу-
читься пожар.  

Закон о пожарной безопасно-
сти предписывает обслуживать 
печи, камины или плиты, а так-
же трубы и дымоходы так часто, 
как этого требует необходи-
мость, но не реже, чем предус-
матривает документация. Если 
необходимые документы отсут-
ствуют или же в них не указана 
частота очистки, то эти системы 
необходимо очищать раз в год. 

В жилом доме, на даче и во 
вспомогательных зданиях чи-
стить печи, камины и плиты для 
собственных нужд могут и лица, 
не имеющие квалификации тру-
бочиста, если они соблюдают 
все требования по чистке отопи-
тельных систем. Один раз в пять 
лет эти системы должен чистить 
квалифицированный трубочист, 
который составляет акт техни-
ческого состояния и безопасно-
сти отопительной системы. Акт 
следует хранить до получения 
следующего акта в подтверж-
дение того, что отопительная 
система обслужена и провере-
на. Если отопительная система 
опасна и ее нельзя использовать, 

то трубочист должен уведомить 
об этом владельца и пожарную 
службу.

Инспектора Идаского спаса-
тельного центра обращают вни-
мание на то, что на дачах, где 
люди ночуют, должен обязатель-
но иметься исправный дымовой 
датчик. Следует учитывать и то, 
что если вы оставляете датчик в 
неотапливаемом помещении на 
зимний период, то стоит прове-
рить его состояние, поскольку 
в холоде батарейки приходят 
в негодность быстрее. Спаса-
тельный департамент регулярно 
проверяют пожаробезопасность 
в садовых товариществах.

Правила правильной топки

•Топить только сухими дро-
вами

•Топить всегда при открытой 
заслонке

•Не кидать в печь полиэтилен, 
подгузники и тетрапакеты

Контакты трубочистов найде-
те на страничке www.korsten.ee.

Больше информации о пра-
вильном уходе за топками можно 
найти на https://kodutuleohutuks.
ee/kuttekollete-hooldus/

LVL
Источник: Спасательный 

департамент

Приведем печи и камины в порядок

Поздравляем юбиляров и 
именинников почтенного 

возраста!

Поздравляем почетных 
граждан!

Пауль Аласи 95 - 26.09
Линда Нарбеков 90 -  28.09

Жители Люганузеской волости, у которых приближается юби-
лей (75, 80, 85 и начиная с 90-летия каждый год), не желающие 
публичного поздравления, должны сообщить об этом специа-
листу по связям с общественностью не позднее чем в начале 
месяца своего рождения по телефону 332 5840 или на адрес 

э-почты viivian.pall@lyganuse.ee.

92-летие
Александра Федосеева 15.09

91-летие
Нина Ярлыковская 15.09

Людмила Гусарова-Шлендухова 23.09

90-летний юбилей
Сильвия Судмалис 22.09

85-летний юбилей
Эльзе Паюла 03.09

Анна Становова 28.09
Валентина Давыдова 29.09

Вяйно Пыдра 30.09

80-летний юбилей
Татьяна Кайлюк 15.09
Тоомас Лыхмус 16.09

Анатолий Деревянко 30.09

75-летний юбилей
Нина Петроченко 09.09

Олави Молдау 10.09
Александр Алфиров 10.09

Яан Ууделепп 11.09
Людмила Сергеева 13.09

Антс Ныупуу 13.09
Валентин Спирков 15.09

Тийу Кольял 16.09
Хелле-Май Бурк 20.09

Олев Проовер 23.09
Лехти Ряэк 28.09

Рейн Страух 28.09

COVID-19

Берегите свое 
здоровье и 
здоровье 
других людей!

Мойте и 
дезинфицируйте 
руки!
Соблюдайте 
дистанцию!
Если вы заболели, 
оставайтесь дома!
Желательно 
носить маски в 
общественных 
многолюдных 
местах!
Консультационный 
телефон семейного 
врача 1220. 
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Истории Маргуса Табора о 
Хийумаа

Истории Маргуса Табора о детстве, учебе, маме и 
взглядах на мир по-хийумааски.

Билеты на месте по 15 евро

11 октября в 17.00 на вилле Туливеэ

Приходить можно также в костюмах ряженых!

Угощение возьми с собой!
Праздник бесплатный!

Количество мест ограничено!

Бронирование столов: kultuurikeskus@lyganuse.ee 
Телефон 53345137

31 ОКТЯБРЯ В 20.00
В НАРОДНОМ 
ДОМЕ МАЙДЛА

В ГОСТИ ПРИХОДЯТ 
МАРТ И КАДРИ

УЧИМСЯ ОБЫЧАЯМ КОЛЯДОВАНИЯ

СПОРТИВНЫЕ ВЫХОДНЫЕ
Специальный   XXI Пюссиский
ОСЕННИЙ ЗАБЕГ   семейный
XXXIX Пюссиского   ВЕЛОПОХОД
Серийного забега

2 октября    3 октября
Кивиылиский   Дом культуры Пюсси
Приключенческий центр
Регистрация в 16.30   Регистрация в 10.00
17:30 Забег для малышей 0,2 км
17:45 Короткая дистанция 1 км  10:15 Забег для малышей (1 км)
(ДМ8, ДМ10)   10:30 Пюсси-Сипельгамяги-
    Пюсси 
18:00 Средняя дистанция 3 км  (14,6 км)
(ДМ12, ДМ14, Ж17, Ж18,   Между прошедшими дистанцию
Ж30, Ж50, Ж60+)
18:05 Длинная дистанция 6 км  разыгрываются призы
(М17, М18, М30, М40, М50)

Более подробное руководство на
www-lyganuse.ee
Информация:   Информация
riia.tallerman@lyganuse.ee  kultuurikeskus@lyganuse.ee 
58188725    53345137

СЕРИЯ СОНДАСКОЙ 
МНЕМОВИКТОРИНЫ «7»

I ИГРА V СЕЗОНА

В НАРОДНОМ ДОМЕ СОНДА
28 ОКТЯБРЯ 

В 19.00
Условия участия:
-команда не менее 4 человек
-возрастные ограничения 
отсутствуют

25 вопросов на тему:
музыка, искусство,

литература, история, естествознание,
спорт, государства и политика, 

разное и родной край

Более подробный регламент  
www.lyganuse.ee
Информация karmen.korts@lyganuse.ee  
581 88731

30 ОКТЯБРЯ в 19.00
В НАРОДНОМ ДОМЕ 

СОНДА

„VALGRE 21. SAJANDIL“

ПЕВЕЦ, МУЗЫКАНТ И 
АРАНЖИРОВЩИК

ФРЕД РЫЙГАС
ИСПОЛНИТ ИЗВЕСТНЫЕ И 
МАЛОИЗВЕСТНЫЕ ПЕСНИ 

РАЙМОНДА ВАЛГРЕ

Информация по телефону 
581 88731 или

karmen.korts@lyganuse.ee

МЕРОПРИЯТИЕ 
БЕСПЛАТНОЕ

Сависаар, Оргу, Хельме, Сависаар, Оргу, Хельме, 
Кальюранд, Хунт, Валтри, Кальюранд, Хунт, Валтри, 

Тоом, Сыырумаа,  Тоом, Сыырумаа,  
др Васильев, Хаавельдр Васильев, Хаавель

ПИЛЛЕ ПЮРГПИЛЛЕ ПЮРГ
И 10 ЕЕ ЭСТОНСКИХ ПРОМИНЕНТОВИ 10 ЕЕ ЭСТОНСКИХ ПРОМИНЕНТОВ

ПостановщикПостановщик
Хенрик НорманнХенрик Норманн

ТекстТекст
В.ЯхилоВ.Яхило
Х.НорманнХ.Норманн

В Народном  
доме Кивиыли
10 октября в 17.00

Приглашение на юбилей!
Приглашение на юбилей!

Билеты по 15 и 17 евро
Вход в масках

16 ОКТЯБРЯ 2020

В НАРОДНОМ ДОМЕ СОНДА

ТАНЦЕВАЛЬНИЫЙ ВЕЧЕР 
„KIREVUSE LAAT“
С АНСАМБЛЕМ EVEREST

Рекомендуются яркие наряды
Столы накрываем сами

Предварительная регистрация до 
13 октября

Количество мест ограничено
karmen.korts@lyganuse.ee  

581 88731

Будьте здоровы и 
берегите друг друга

Приглашаем Вас
24 октября 2020 в 13.00
в Народный дом Люганузе

на юбилейный концерт

cмешанного хора Люганузе -165
и

Minnid-Mannid - 25

Праздник продолжится с ансамблем Ned-
saja Küla Bänd 
Вход бесплатный, но количество мест 
ограничено!

Сообщи о своем участии до 22 октября:
kultuuriksekus@lyganuse.ee
Тел. 5334 5137 (Вирге)
Тел. 5340 7045 (Марис)

2 октября в 16.00 Кивиылиский приключенческий центр 
Специальный осенний забег XXXIX Пюссиского серийного забега
3 октября в 10.00 Дом культуры Пюсси
XXI Пюссиский семейный велопоход
Регистрация в 10.00
10 октября в 18.00 Народный дом Кивиыли
Представление Театра комедии „Pille Pürg ja tema 10 Eesti 
prominenti“.  
Teл. 335 7195, билеты 15 и17 евро. Вход в масках.
11 октября в 17.00 Вилла Туливеэ
Представление – Истории Маргуса Табора о Хийумаа. Билеты по 
15 евро. Билеты в продаже на месте.
16 октября в 20.00 Народный дом Сонда
Вечер танцев „Kirevuse laat“, ансамбль Everest. Количество мест 
ограничено.
17 октября в 16.00 Народный дом Кивиыли
Представление Нарвского театра Giraffe Royal 
28 октября в 19.00 Народный дом Сонда
I игра V серии Сондаской мнемовикторины „7“
24 октября в 13.00 народный дом Люганузе
Юбилейный концерт Люганузеского смешанного хора - 165 и 
Minnid-Mannid – 25
Праздник продолжится с ансамблем Nedsaja Küla Bänd
30 октября в 19.00 Народный дом Сонда
Концерт „Valgre 21. sajandil“, выступает Фред Рыйгас
31 октября в 20.00 Народный дом Майдла
Вечер танцев „Mardi-Kadri külla tuleb…“, ансамбль Retronid. Коли-
чество мест ограничено. 

На многих мероприятиях количество мест ограничено! Дополнитель-
ную информацию о событиях можно получить у организаторов куль-
турных мероприятий учреждений культуры! В календаре культурных 
событий возможны изменения, следите за рекламой. Более подробная 

информация на домашней странице  www.lyganuse.ee/kalender

KУЛЬТУРНЫЙ КАЛЕНДАРЬ


